

Las guerras híbridas

FERNANDO MOSTEIRO

@blogodresnuevos

Hace años fui a una charla que daba el coronel **Pedro Baños**, experto en geopolítica, en la que escuché por primera vez el término de Guerra Híbrida. Creo que pocos sabíamos lo que significaba este término ni lo que, años después, daría de sí.

La situación que estamos viviendo estos días en la frontera de Polonia con Bielorrusia es un conflicto híbrido. No hay un ataque convencional con la fuerza militar, sino que se utilizan otros medios como pueden ser los económicos, los ciberataques, la manipulación de la información y la migración.

Aquí es donde está realmente el problema, cuando usamos a las personas para unos fines particulares. Se utiliza la migración como un elemento más de desestabilización de un país. Se utilizan a personas en una situación vulnerable y de necesidad, para unos fines que nada tienen que ver con las intenciones de esas personas.

De esta manera lo que se consigue es demonizar la inmigración. Vemos en ellos un “enemigo”, un agresor y, en consecuencia, el país que se siente atacado manda al ejército para defenderse.

Poco o nada importan las personas desplazadas a esa frontera por ninguno de los dos lados. Un bando los utiliza como arma geopolítica, el otro los ve como agresores a su unidad territorial y nadie ve la realidad: centenares de personas, de niños, desplazados de su tierra y a las puertas del frío invierno que se avecina. Dijo un gran pensador de esa zona, **Zygmunt Bauman**: “La humanidad está en crisis y no hay otra manera de salir de esa crisis que mediante la solidaridad entre los seres humanos”. *

